EL BEGENERADOR.

Periodico oficial.

UN REAL

AREQUIPA SABADO 15 DE AGOSTO DE 1857.

[NUM. 58.

MINISTERIO GENERAL.

MANUEL IGNACIO DE VIVANCO, JEFE SUPREMO DE LA REPUBLICA Y GENERAL DE BRIGADA DE SUS EJERCITOS &.

DECRETO:

Queda sin efecto el decreto de 7 de Febrero del presente año, por el cual se restablecia el derecho de exportacion sobre las pastas de plata

sobre las pastas de plata.

Dado en la casa de Gobierno en Are
quipa a 10 de Agosto de 1857 — Vivanco —
El Oficial mayor encargado del despacho —
T Pacheco.

EL BERGENERS A SOURS.

Momentos hay durante la vida del hombre en que la fortuna se manifiesta risuena de tal suerte, que aprovechandolos con el menor esfuerzo se eleva uno muy arriba de su propia esfera y afianza un porvenir tal vez superior al que habria atrevidose a imaginar: asi en la vida de las naciones épocas se presentan, mas è menos fugaces, en que, el menor sacudimiento social, abre ancho campo a un porvenir de paz, de òrden y de progreso, rompiendo las cadenas del despotismo o consumiendo en su misma combustion devoradora la anarquia; y asi como el individuo engolfado en sus pasiones suele pasar por alto esos momentos, desdenandolos ò sin apercibirlos, las naciones tambien dejan de aprovecharse de esos dias de crísis salvadoras, enajenadas en su propio entusiasmo ó esterelizando sus fuerzas bajo la influencia de la conmocion que las domina. El Perù despues de treinta y tantos años de guerras civiles desoladoras y sangvientas, que han estagnado, corrompido ó hecho retrogradar en su movimiento casi todos los elementos sociales, se halla a nuestro juicio en semejante estado supremo y puede por consiguiente de la anarquia horrorosa que lo ha puesto al borde del abismo, pasar sin mucho esfuerzo a la vida de orden, de paz y de progreso. En las actuales circunstancias bastaria la voluntad, pero la voluntad uniforme, de la mayoria de los peruanos, para romper, sin que por mucho tiempo volviera a anudarse, la cadena de guerras fratricidas y cosechar abundantes frutos de paz, utilizando la bondad de esos mismos elementos que las pasiones han convertido en rémoras de nuestra civilizacion. Si fijàsemos la atencion en la actualidad haciendo abstraceion de nuestros intereses y afecciones privados; si la apreciàramos bajo su verdadero punto de vista, no seria muy dificil sofocar el egoismo mezquino en obsequio a la ventura nacional. Pero, desgraciadamente parece indispensable buscar en el fragor del combate, entre sangre y cadáveres palpitantes, la transicion del desòrden, de la inmoralidad, del viero, de la opresion y de la anarquia, al sendero de la paz, de las virtudes cívicas, de la libertad y de la justicia, en gran parte dependientes de núevas y bien calculadas instituciones patrias.—Veamos los hechos para centinuar las reflexciones que nos sugieren.

Dos años de desaciertos de todo gênero; de odios enfurecidos y de vengan. zas ruines; de proscripciones, de confiscaciones y encarcelamientos injustos; de peculados, de agio, y dilapidaciones espantosas; de atentados continuos contra la propiedad privada, contra la libertad y contra el domicilio; de ataques violentos y repetidos a la prensa; de be-jaciones inicuas contra el poder electoral, judicial y legislativo; de intrigas parlamentarias, de infamias y de traiciones procuradas con el mismo oro nacional; dos años de desenfrenada tiranía, enardecieron las pasiones amortiguadas en la Palma, conflagraron los ànimos del vencido en proporcion al encono y despecho del vencedor, convirtiendo la República en un caos de horrorosa anarquis; dos años de iniquidades sin cuento ni medida, simbolizadas por un solo nombre, por la sola palabra Castilla, hicieron necesaria la insurreccion, como desde nuestra independencia hasta la fecha habia sido y es cada vez mas necesaria una verdadera revolucion. El mismo caudillo que por egoismo, por ambicion, por ignorancia, por ineptitud, por perfidia instintiva, por odios entranables, por venganzas feroces, por malignidad característica, habia sostituido el vicio a la virtud, la infamia al honor, la traicion a la fidelicad, el latrocinio a la pureza, trastornando los he hos y las costumbres bajo su influencia corruptora hasta trastornar tambien el significado de las palabras introduciendo un nuevo è incomprensible lenguaje; el mismo Castilla, que envanecido por una casual victoria, llevò su soberbia al extremo de no respetar personas, clases, ni jerarquias, haciendo alarde de despreciarlo todo y corromperlo todo, sobreponiendo su necio orgullo a los intereses, a la dignidad y a la honra de la Nacion entera; el mismo Castilla, que no omitia medio alguno por infame y ruin que fuese para asegurarse en el poder, empujò a pesar suyo al ejército y al pueblo para que se levantasen y lo derrocaran. Asi nació la Regeneracion, de las entrañas abrasadoras de la anarquia, entre las angustias y la desesperacion de la República.

Para que desde su nacimiento se presentase digna de la alta mision que debia llenar, exhibiéndose a la faz pública con sus correspondientes títulos, con el prestigio y con las garantias adecuados, llamose des

de el destierro al mas noble y capaz de los peruanos, proclamandolo caudillo de las huestee destinadas a purificar la patria. Sone el clarin de guerra y su eco repetido por tedas partes conmovió uno a uno los departadas partes conmovió uno a uno los departamentos aumentandose cada vez mas el número de partiderios y el entusiaemo. El pueblo Arequipeño que tuvo la gloria de iniciar la lucha dando el primer grito de Regeneración, improvisó y armó a costa de no pocos sacrificios los primeros soldados que debian llevar al campo de batalla el estandarte revolucionario. La escuadra que acaba, da seguadar la proclamación de Arequie ba de segundar la proclamacion de Arequipa parecia destinada a conducir en triunfo el pequeño ejército hasta la Capital, donde el pequeño ejército hasta la Capital, donde con fundamento creiase que lo esperaban con los brazos abiertos para dar el golpe decisivo: mas no fué asi. Lo que allà se nos aguardaba fué el desengaño, la decepcion, tras ella la calumnia y la intriga y de aquí siguieron mas terde las desobediencias, las servicas de la calumnia y la intriga y de aquí siguieron mas terde las desobediencias, las servicas de la calumnia y la intriga y de aquí siguieron mas terde las desobediencias, las servicas de la calumnia y la intriga y de aquí siguieron mas terde las desobediencias, las servicas de la calumnia y la intriga y de aquí siguieron mas terde las desobediencias, las servicas de la calumnia y la intriga y de aquí siguieron mas terde las desobediencias, las servicas de la calumnia y la intriga y de aquí siguieron mas terde las desobediencias, las servicas de la calumnia y la intriga y de aquí siguieron mas terde las desobediencias de la calumnia y la intriga y de aquí siguieron mas terde las desobediencias de la calumnia y la intriga y de aquí siguieron mas terde las desobediencias de la calumnia y la intriga y de aquí siguieron mas terde las desobediencias, la calumnia y la intriga y de aquí siguieron mas terde las desobediencias, la calumnia y la intriga y de aquí siguieron mas terde las desobediencias de la calumnia y la intriga y de aquí siguieron mas terde las desobediencias de la calumnia y la intriga y de aquí siguieron mas terde las desobediencias de la calumnia y la intriga y de aquí siguieron mas terde las desobediencias de la calumnia y la intriga y de aquí siguieron mas terde las desobediencias de la calumnia y la intriga y de aquí siguieron mas terde la calumnia y la intriga y de aquí siguieron mas terde la calumnia y la intriga y de aquí siguieron mas terde la calumnia y la intriga y de aquí siguieron mas terde la calumnia y la intriga y de aquí siguieron mas terde la calumnia y la intriga y de aquí siguieron de la calumnia y la intriga y de aquí siguieron de la calumnia y la intriga y de aquí siguieron de l conjuraciones y sobre todo el estupendo poder de los cañones de Inglaterra empeñosa-mente procurados por Castilla para aplas-tar la Regeneracion. Como consecuencia natural de todo esto vino a estrellarse contra los puñales de la canalla de diferentes naciones enganchada por nuestros enemigos en el Callao y habris deseperecido del todo, traicionada por los mismos que le dieron vida, sin la presencia oportuna y la energia bien-hechora del Jefe Supremo Reduci la otra vez a los estrechos límites de Arequipa, sitiada por un fuerte ejército, acosada de hambre, en agonias, para morir por falta de recursos, por consuncion, haciendo un esfuer-zo-sobrenatural, inaudito, heróyco, revivio la zo-sobrenaturel, inaudito, heroyco, revivio la Regeneracion entre el estruendo de los camones, con el prestigio del triurfo, llena de vigor y de fuerza, y ahora vivifica con la luz resplandeciente de la gloria conquistada en el campo de batalla, la fe, la esperanza, el entusiasmo casi perdidos en los demas pueblos del Perù—Teniendo presentes todos los bachos o una el la libra hampe respertido. fin hechos que a la lijera hemos recorrido, fijela atencion en el estado actual de quipa, compàrese con la situacion de Castipodra calcularse de qué lado están las probabilidades, lo que debemos prometernos de la lucha, si el triunfo ó la derrota, la regeneracion o la ruina de la Patria. En el dia la ciudad està fortificada y

En el dia la ciudad està fortificada y guarnecida como para resistir con ventajas un ataque de cuatro ò cinco mil hombres; los elementos de guerra se han aumentado y se aumentan; el ejército se disciplina y moraliza cada vez mas; puede reforzarse cuando las circunstancias lo exijan; las vias de comunicacion por donde se abastece la ciudad de viveres y otros artículos que necesita de afuera, están expeditos y no seria posible que el enemigo las interceptase, sino rodeandola toda, para lo cual ni seis mil hombres serian bastantes; lo mas esencial, el dinero indispensable para continuar largo tiempo en la posicion actual, ha dejado de ser un inconveniente, habiendo como hay lo necesario para subsistir con economia algunos meses mas, mientras se abren otras fuentes de recursos: tan cierto es esto, que la tebaja sobre derechos de Aduana que por lo apremiante de la circunstancias se habia aumentado, hace algunos dias ha sido reducida al doce por ciento. Al paso que el Gobierno con medidas atinadas ha ido poco a poco mejorando su cendicion y asegurando su estabilidad para lo sucesivo, el pueblo està contraido a sus trabajos habituales; tedos los talleres están diariamente abiertos, el tráfico continàs, como en épocas normales, el

agricultor se consugra al campo, los arrieros transitan conducien to mercaderias, las escuelas y colegios signen sus distribuciones oidinarias, ni las fiestas públicas se interrum pen y ann las guardias nacionales están desacuartela las, trabajando cada cual en su destino, hasta que se les anuncie la hora de salir con el fusil a repeler el enemigo. Co sa rara: desde que el General Vivanco està en Arequipa, apesar de tener a la vista un ejército y de batirse frecuentemente las avan zadas, como ha sucedido en los últimos dias que han salido nuestras guerrillas una legua de distancia, a fin de protejer la desercion que diariamente suf e e' enemigo y obligar lo a permanecer en movimiento fatigando y desalentado su acobaidada tropa; de de que està aqui el General Vivanco, apesar de los movimientos en apariencia hostiles del enemigo, no se han oido las campanadas de arre bato que alarman la poblacion mas que una sola vez-para salir a vencer en Yumina vano San Roman antes y Castilla chora, lian pretendido acercandose y alejándose, provocar nos para que el pueblo se alarmase y fati-gase inúti mente; entónces y ahora la tren quilidad ha sido inalterable, porque las cam panas no han sonado y el pueb o lleno de confianza en su caudillo y convnecido de la impotencia del enemigo y de su justo mie do, sabe que no hav peligro mientras no se le avisa. Esto significa—que el valiente are quipeño no relea hoy por afecciones ni per entusiasmo del momento, como en otra oca sion ha tenido la desgracia de hacerlo alu cinado, para que se tornase despues en ver dugo de Arequipa, aquel por quien se sa enticara; esto significa-que ademas del amor rehemente que los arequi, eños prefesan al General Vivanco, tieren el convencimiento profundo de la justicia y de alta significa cion social de la carse regeneradora, y no es preciso que e-time len su instirto guerre ro cen arcrg s de adelacion, ni saliendo dia y noche por les calles a enaidecer su en tusiasmo, para que estén con o siempre están prontos a correr al lugar del combate. Ver dad es que solo el General Vivanco, por quien ha e catoree años delira este pue blo, sacrificando su reposo, su bien es-tar y su sangre, ha podido conseguir que reine el orden y la tranquilidad pública al son de las trompetas y del alerta de guerra, frente a f.ente de los enemigos. — Por otra parte; la traicion entre nosotros, toda la esperanza de Castilla, segun él y sus palaciegos confiesan, es casi un imposible, desde que todos sin excepcion de clases ni sexos, están de centinelas y una gran parte son es-pias expontáneos y gratuitos que a la menor sospecha dan aviso al Jefe Sapremo y si riesgo corren a las trincheras armados a defender el puesto. El Ejército, que tan tas pruebas ha dado de fidelidad y valor es tà naturalmente energuilecido con el triun-fo, y aunque ulguno hubiese capaz de traicionar no se atreveria estan lo por todas par tes rodeado de guardianes celosos que chan sus miradas para penetrar hasta sus pen samientos. En una palabra; Arequipa se sos tiene y se sostendrá largo tiempo, hasta que ei resto de la Nacion vuelva sobre sì, co nozca su peligro, la deshonrosa posicion que un g bierno malhadado la ha reducido, salga de su apatia, despierte del letargo en que yace, se conmueva, se agite y empuje a sus verdugos, presentandose a la fiz del mundo como saberana, libre é independiente

Para luchar contra tan formidable co loso. Castilla apenas cuenta con 1700 a 1800 soldados de todas armas, amedrenta dos al contemplar el aspecto imponente del pueblo arequipeño y con el recuerdo palpitante de Yumina; fatigados de tantas marchas y conta marchas; custodia los los infantes como presos por la caballeria; relajada su moral; desertandose y viniendo a engro sar nuestras filas; en estado de desesperación por la carestia y escases de viveres, no menos que por las continuas malas noches que pasan al raso por temor del asalto; con mas de 240 enfermos sin la debi da asitencia; convencidos de que son impotentes para atacarnos; sin la suficiente es

tension de terreno para permanecer en las cercanias, mudando como es preciso de campamento a medida que consuman el forraie del terreno que pisan: y asi estan obli gados a continuar esperando refuerzo. Pero, en el tiempo que trascurre està el mortal peligro de Castilla; por que la capital se sub eva, por que otros departamentos se su blevan y se desmorona el edificio. Sea de esto lo que fuere, de Lima no pueden man darle tropas, ni quieren quedarse indefensos y a merced de los conspiradores. La division Canseco, disminuida de 170 homb es que han llegado a la Capital, segun lo anuncian los periodicos y la correspondencia del Ministerio, y disminuida algo mas, por desercion, hemos de dar fé a las cartas ultimamen te recibidas, annque venga, y no llegue tar de, no alcanzaria a completar un número ca paz de atacar las trincheras Oprimiendo los pueblos con un reclutamiento violente, dificil de llevarlo a cabo, tâmpoco saldria Cas tilla del apuro; con reclutas no se atacan y se vencen plazas fuertes; ni se imprevisa al frente del enemigo un ejército de 5000 hombres Es erando, se desalienta mas el sol dado por que se convence con los hechos de que el triunfo es imposible, y el caudillo se desprest gia como inepto, como cobarde, como incapaz: tal es nuestro modo de jurgar en el l'erú Agréguense a esto los precedentes de Castilla, su fama de farfarron, el recuerdo de que jamas acome tió a su adversario, ni dispuso un plan de ataque, ni lo concibé, y que todo su arte militar se reduce a comprar traideres, de lo cual hace alarde en sus cartas publicadas, fondando en este inicuo medio sus esperan zas; agiéguese todo esto y se lograrà formar idea de la falsa posicion en que se ha la el sitiador de Arequipa. ¡Sitiador! y tiene "necesidad de nuestras vivanderas para co mer algo mas que carne, que es lo ûnico que tendrian sin este auxi io." ¡Suiador, tenien-do la mitad ménos del Ejército con que Sen Roman no pudo sostenerse en Yomine! (Continuara.)

NUESTRA INDEPENDENCIA.

Vale bien la pena ciertamente de hacer uno el mayor esfuerzo posible para alegrarse hasta tocar en el entusia-mo mas loco el dia de mañana, en que cumplimos nada menos que 36 años de una vida libre, feliz è independiente, marchando de progreso en progreso hasta el pináculo en que estamos, gracias a les que despues de San Martin y Bolivar. han conducido la patria al estado de civilizacion moralidad arreglo union crédito . . . dignidad y riqueza que podemos ostentar sio ser desmentidos. ¡Cuanto hemos cambiado hasta en costumbres! ¡Qué esplendor por otra parte! ¡que gloria! Pueblos rivales del Perù! ¡Venid a contemplar nuestra grandeza! Nada nos fa ta respecto a las naciones mas cèlebres. En clase de hombres, no tenemos que e har de menos ni a Cèsar, ni a Napoleon, ni a Robespier, ni a los Jibelinos, ni a Saint-terre tampoco. Tenemos sus imitadores y quizas exactas cópias. al ménos así se llaman, asì se nombran y presumen serlo. Venid a ver nuestra plaza exornada con tanta magnificencia. Asì costarà ello..... porque nuestros presupuestos son profusos en todo ramo. Nada nos falta de las costumbres modernas; moros y cristianos, diablos y otras mogigantas testifican nuestro adelanto. Y todavia para colmo de nuestra gloria, os traslada remos a la carcel de Ayacucho para mostraros a un anciano abrumado de cadenas, humillado y ultrajado hasta la degradacion. Preguntareis si es Carlos 4.º ó Fernando 7.º ò alguno de los que

oprimió esta patria. No; es uno de los que le diò libertad—es el 1º que hiriò de muerte el año 21 al poder colonial es el general bustamante, que puso a disposicion de la patria el temible batallon Numancia, cuya pérdida anonadó a los realistas—es Bustamante, el que despues volvió a libertar el Perù de la ambicion y el despotisno de Bolivar. Ese es al que los patriotas de nuestros dias tienen aerrojado como a una fiera feroz, gozandose en atormentarlo.

Os llevaremos a Casas Matas, y otros mil depósitos, y vereis en ellos otros veteranos y tambien jóvenes sufriendo la misma suerte. Preguntarcis la causa y no sabreis, sino que tuvieron una opinion. Reservado estaba, pues a los hombres de nuestros 3 últimos años de engrande imiento, de moralizacion de revindicacion del honor nacional, de pureza, de economia, de luces, de justicia, de concordia, de reconcisiacion &a. &a. manosear y profanar con infames cadenas hasta la santidad personal, de esos venerandos ancianos, monumentos de nuestra emancipacionde esos que formaron esta patria que hoy representa la imájen de un cuerpo mueito cuyos jirones esangreit dos devora un enjambre de cuervos, unos indijenas del lugar, y otros venidos de allende los m res del atlautico.

Y no hay esperanza—sigue el furor—la atarquia se atiza—porque la anarquia y la division ofrecen un l'anquete suntuoso, un venero de esplotacion—El òrden y la paz que nacen de
la union, son estèriles para a gui os—
no ofrece conveniencia, es òrden y busta—Quien medra en la revuelta, quien
surje en la tempestad revolucionaria,
como saltan insectos estraños a la superficie de la tierra despues de un torrente de alluvion, no puede vivir sino
de la revuelta, de la anarq ia Este es
su elemento. La paz al fin es òrden,
y nada se pilla en ella.

Tupac-A varo. (Del Comercio de Lima)

GENERAL GUARDA.

Nuestros enemigos, acostumbrados a individualizar las cuestiones políticas, convictiéndolas en cuestiones de personas, para descargar en estas todo el fuego abrasador de sus jasiones, de sus odios y venganzas, no han podido contenerse de herir a mansalva la acrisola. da reputacion del General Guarda, con motivo de su viaje a Chile, o'vid: ndo ó haciendo que olvidaban su vida jólitica, limpia de toda mancha y adorrada con heroicos hechos de valor, con servicios honrosos y ejemplos singulares de patriotismo, que le sirven de escudo contra los dardes penzeñoses de la maledicencia. Las cartas que nos complacemos en publicar a continuacion, absteniendonos de hacer sobre ellas comentarios, prueban suficientemente que si el General Guarda, cediendo al imperio de las circunstarcias, se separó de Arequipa en los conflictos en que nos pusiera la traicion de la escuadra, motivos poderosos tenia para tomar esa resolucion, y al marcharse dejó i tacta su estrecha relacion de amistad con S. E. el General Vivanco y no faltó a sus compromisos políticos. Al testimonio intrchable del Jefe Supremo, nada creemos que es preciso agregar para que el pàblico se persua la de la injusticia con que se ha pretendido mancillar la reputacion del General Guarda, atribuyendo su viaje a causas indignas de los sentimientos nobles que siempre ha dejado conocer en su larga y honrosa carrera militar.

Exemo, Sr., General D. M. I. de Vivanco. Arequipa.

La Serena: 2 de Agosto de 1857.

Mi muy querido General y amigo: El encono de mis gratuitos enemi-gos, se ha complacido en cebarse de mi reputacion, con motivo de mi venida a Chile, haciendo circular estudiosamente que he faltado a la amistad de U.

y a mis compromisos políticos. Si no tubiera hijos herederos de mi honor, beberia este trago mas, a que estàn sujetos en nuestro pais, los hombres públicos que se consagran al servicio nacional; pero ellos reclamarian de mi silencio, y no me creo con fuerzas para an dir este sacrificio, a los que he prestado a mi patria con la abnegacion que acostumbro.

Ruego a U. se sirva contestarme si he faltado en ninguna época a la amistad que nos ha unido, ni a los compromisos políticos que hemos abrazado.

Con los sentimientos de siempre, de amistad y respeto, me repito de U. atento amigo y seguro servidor-Manuel de la Guarda.

Sr. General D. Manuel de la Guarda. La-Serena:

Arequipa Agosto 12 de 1857.

Mi querido amigo:

No me sorprende lo que U. me dice en su apreciable carta de 2 de los corrientes: algo habia llegado a mis cidos de esas murmuraciones hechas a U. por sa marcha a Chile y algo he hecho por desvanecerlas. Ahora me es satisfactorio decirle en contestacion a su citada, què ha tenido U. fundados y poderosos motivos para ausentarse por aliora de esta Repbúlica; que lo ha hecho U. con mi consentimiento y sin que en ello me ha-ya dado motivo alguno de queja: conservandose inalterable nuestra antigua y sincera amistad.

Por lo demas me parece inùtil hablar a U. de sus servicios durante la campaña del Norte, cuando U. y todo el mundo sabe cuanto se los aprecio y agradezco.

Soy de U. mi querido General, afectisimo amigo y servidor-Vivanco.

AL PUBLICO.

Entre las comunicaciones tomadas al Ge-D. Ramon Castilla en el Vapor del 31 de Julio ultimo, se encuentra una carta del Dr. D. Manuel Ortiz Zeballos, en que como es na tural da parte de todos los acontecimientos que tienen relacion con la precente guerra civil, y entre otras cosas, dice al General Castilla lo siguiente.

"Por el vapor anterior recibi propuestas de los Oficiales y maquinistas de la "Apu rimac" para entregar el buque en Panamá a disposicion del Gobierno, si yo les aseguraba ciertas gratificaciones que asienden a cosa de cien mil pesos; y aunque el conducto por donde vinieron las propuestas, no me

inspiraba mucha confianza, acordó el Consejo que se aceptasen puesto que no pidiendo nada adelantado, ningun riesgo se corria. Ha regresado pues el agente con instruccio nes de avisar que el día 22 ha debisto zarpar la Fragata de Islay para Panama; y al mismo tiempo he recibido la carta que crijinal incluyo a U. que corrobora aquel aviso. En su consecuencia, se embarcaron aver el Comadante Garcia con el teniente Ferreyros y otro oficial en union del comisionado que enviaron los oficiales de la Fragata, y se ha encargado a Caveró, que vaya con ellos hasta Panamã, llevando los fondos necesarios que no se podian confiar sino a persona muy condecorada y espedita; y lle va instrucciones muy detalladas para ejecutar la comision sin aventurar un centavo, y to-mar todas las precauciones necesarias. Bien puede ser que suframos un chasco; pero no hemos debido pecar de omision por un exce-so de desconfianza"

Como cualquiera comprenderà a prime vista, el sentido de las frases del capitu lo de carta anterior compromete la reputa-cion de los oficiales de la fregata de guerra "Apurimac," porque los hace aparecer ante el público, como unos miserablos traidores. Como individuo de esta corporacion, me creo en el deber de desmentir por mi parte aventurada y tan general aseveracion del Sr. O tiz Zevallos, declarando: que, cuando me de cidi a prestar mis servicios a la causa iniciada por los pueblos en el mes de Noviembre úl timo, estaba plenamente persuadido, como lo estoy al presente, de que los males de todo gènero de que era y es aún víctima mi pa tria, no podian terminar, si no se unian los essuerzos de todos los ciudadanos que de cualquier modo pudiesen contribuir a la des trucción de la tirania establecida por el G. Castilla: que siempre he tenido el conven cimiento de que el honor y la lealtad son las primeras condiciones de la vida moral del hombre, y últimamente, que una concien cia para v tranquila. es siempre superior a todos los goces de una existencia cómoda conseguida por medio del envilecimiento y la perfidia. Estas ideas, a las que siempre he arreglado todos los actos de mi vida pública y privada, tienen demasiada influencia en mi ànimo para que yo pretendiese ahogar las, no diré por el mesquino estipendio de que habla el Sr. Zevallos, pero aun por la mas crecida riqueza.

Pero aun cuando esta sea una verdad incontestable, la sèrie no interrumpida de acciones deshonrosas, de que por desgracia so mos testigos en nuestro pals con tanta fie cuencia, pudiera inducir a creer que tales consideraciones no bastan para creerme in capaz de cometer la felonia de que el Sr. Zeballos nos acusa: lo desafio a que presen te un testimonio que acredite mi conniven-cia en las ofertas que dice habérsele diriji do; en la inteligencia de que, si asi no lo hace quedo autorizado para calificarlo de in fame calumniante. Seguramente con el fin de agradar al General Castilla y de manifestar le una actividad de que no es capaz, ha pretendido el Dr. Zevallos manchar vilmente mi pequeña reputacion adquirida a costa de no pocos sacrificios; reputacion que sabré sostener por todos los medios de que puede disponer un caballero.

Concluiré haciendo al público la siguiente poderosa reflexcion. ¡Puede concebirse que haya hombre en el mundo por corrompido que se le suponga, que limbiendo desprecia do con indignacion, como lo biermos noso-tros, la oferta de 500 (00 pesos hecha el 3 de Enero por el inmoral y degradado Go-bierno de Lima para que se restituyese la Fragata a su obediencia, se resuelva a sacri fragata a su obesiencia, se resieiva a sacri ficar su houra y a echar sobre si el sello de la reprobación universal, solo per la in-significante cantidad de 100 000 pesos? Es creible que, cuando la revolución estubo ca-si en el último periode de su vida por la traición de algunos individuos, hubiese en mi y los demas Jefes y oficiales bastante fuerza moral para acompañarla hasta su tér-mino: y hoy que ha cambiado enteramente mino; y hov que ha cambiado enteramente de aspecto, hasta el estremo de estar plena-

mente persuadido: del buen exito que se le espera, nuestra debilidad sea tal que no po-damos resistir a las tentaciones de un puñado de oro? Juzgo pues que estas solas con-sideraciones serán bastantes para desvanecer la temeraria y escandalosa inculpacion del Sr. Zevallos, cuyo carácter de extrangero le ha-ce mirar con tan poco interés la reputacion y honra de los mas ardientes decididos patriotas.

Fragata "Apurimao" al ancla en Islay Agosto 7 1857-Parcemon de Echeandra.

Comprometida mi reputacion por el aserto que contiene la carta que dirije al General D. Ramon Castilla el Sr. D. Manuel Ortiz Zevallos, y que aparece publicada en el "Regenerador" del 6 del que corre, creo de mi deber manifestar al público, que jamás pospondré mi honor al deseo de disfrutar de una existencia cómoda, y que juzgo la aseveración del Sr. Zevallos destituida en teramente de fundamento, desde que es extensiva a toda la oficialidad de la fragata "Apurimac," y yo tengo la satisfacción de no harimac," y yo tengo la satisfacción de no ha-ber señado siquiera en cometer la villania

No era ya bastante el que se nos hu-biera invitado por una comunicacion oficial a faltar a nuestros sagrados juramentos, y que suscribiese esa tentativa un General que se dice Presidente del Consejo de Ministros de una nacion civilizada: no, era menester ademas, que otro hembre que se halla al frente del Ministerio de mas dificil desemreno, ya que no puede borrar del catálogo de las naciones la que ha sabido prestarle las comodidades de que goza, procurase enlodar la reputacion de sus hijos, echando sobre algunos pocos, que han dado clásicas pruebas de lo contrario, la nota de viles traidores. Estaba reservado al Sr. Zevallos, natural del Ecuador, hacernos tan atroz injuria,

solo por el desso de congraciarse con el mas infame de los tiranos.

Compelo al Sr. Zevallos a que justifique respecto de mi su miserablo acusacion, so pena de aparecer ante el mundo como un enemigo declarado de la honra ajena y digno servidor del Gobierno de la desmora-lizacion y el vandalaje. Pruche el Sr. Ze-valles que yo he sido capaz de faltar a lo que debo a mi honor, y que estoy comprometido entre los que supone le han ofreci-do entregar la Fiagata. Mientras tanto, quédame la satisfaccion de haber empleado por mi parte todos los medios que han estado mi alcance para sostituir al Gobierno mas corrompido que ha podido pasar a la vista de los hombres, el de la libertad y de la 1ureza——Enrique Espinar.
Fragata "Apurimac" Islay Agosto 7 de 1857.

DOCUMENTOS INTERCEPTADOS.

Se divisaba àntes del 1.º de Noviembre una revolucion destinada a destruir el des-gobierno que los Convencionales y libertadores se afanaban en cimentar, acopiando solo el material de pel grosas innovaciones y dando de mano a la buena fe y al respeto por la opinion, bases únicas sobre que descansan con firmeza los edificios sociales. Esa revolucion generalmente presentida y ansia-da, estallò al fin; y aunque circundada em su origen de liscrigeros auspicios, fué a poco detenida en su ensanche, ya por el empleo que hizo el Gobierno de Lima de todos los obstàculos que a su disposicion posieran la intriga, el oro, las bayonetas, la seduccion y todas las malas pasiones llamadas a su servicio, ya por las dificultades que habia de tocar un nuevo orden de cesas, no precispuesto a manera de los golpes de Estado frigua-dos en largas lucubraciones, sino nacido del instantaneo aunque cemun deseo de atajar los desbordes de esa administración que creyendo solo prodigar uto, ias, abria de par cu par los diques que estaban retardando el anegamiento de lo poco que nos habían dejado en órden, en moralidad y en pregueso.

La revolucion combatida por tales elementos, se detuvo examine y se sintió prexi-

ma a ceder la Nacion al despotismo, que si por miedo a ella aparentaba todavia respe jar algunas formulas, habria desplegado e lu to de sta ferocidad a la hora de encentrarse triunfante.

Esta postracion, sin embargo, era ines plicable y anomala respecto de la Republi ca entera; ipues a decir verdad, harto liabia hecho el Gobierno por despertar el patrio-tismo y merecer la execuscion pública, ca pitaneando filibusteros, convocando y organizando espediciones piraticas, dilajidando escandalosamente la hacienda, abjurando to do sentimiento decorose e hidalgo, ostantan do la vileza ca teda su desnadez, y sacrifi eando al fin la soberania nacional. El can sarcio, la vigilancia de los opresores, el in flujo aun vijente de los confeos de la Pal ma, el desaliento que acomete a los Esta dos cuando sienten cercano el aliento de la esclavitud, la incertidurabre de la lucha, los recelos contra una fortuna prospera por tre ce años..... so es facil decidir si alguna de estas causas ó todas conflagradas, embarga ban a los preblos en medio del untimien to de sus postreras esperanzas. Mas lo cier to es, que el cambio social de todos achelado, sucumbia a la vista de todos, menos del pueblo arequipeño que conficdo en su valor y en la santidad de su causa, habia resuelte heroicamente sepultarse con la liber tad y la independencia de la Patria.

Castilla desde la Capital, a ercibió la agonia de la revolucion: temio que una ma no antagonista le arrebatase la facir y mamual gloria de rendir, humiliar y cartigar a un pueblo que creia indefenso, y con eren sveño de que Arequipa, cenida de su cele bridad, cayesa ante su voz, volo al Sur, se garo de escribir como César tres patabras al Senado para anunciar su triunfo.

Era preciso que a'gun acontecimiento prodigioso, al casa que el velar esta sober bia y abatiera los planes de la refinada astu eja que por largo tiempo se ha llamado en el Perú la estrella de Castilla, viniese a des pertar el civismo, dar nueva energia a la revolucion, fijar la vacilacion pública y bor rar el barniz que encubría la carcoma del trono dietatori l. La Providencia quiso otor-gar ese fausto y extraordinario acontecimien to en la batalla de Yemina, batalla gloriosa, ante la cual har permanecido las miradas de los pueblos, abserta è incréculas, ero cuya importancia comienza a apreciare en sus consecuencias, a pesar de cuanto se ha hecho para mantenerla oculta.

La prensa de la Capital movida por el oro, ha disimulado hasta mas no poder, el golpe en que San Roman, mal que les pesa a nuestros enemigos, perdió en posiciones in espugnables, mas de dos mil de los tres mil quinientes soldados, que en espresion de las comunicaciones oficiales y privadas de aquella fecha para pulverizarnos. Fácil fue conservar la incertidumhre en los primeros momentos por lo extraordinario de tan osado ataque y porque entre nosotros, las victorias no lo pareces sino cuasdo son decisivas. Pe ro los resultados estan ya esparciendo sobre Yumina una esplendidez que acabará por conveneer toda incredulidad, y ante la cual quedarà trasparente el velo que oculta la de bisidad del Gobierno de Lima y los sinto mas de su inevitable fin.

El propio testimonio de sus sostenedo res, consignado en las comunicaciones inter centadas que han visto la luz pública, cer tifica el iumenso cambio de la situacion des de aquella memorable vic oria. Castilla y sus legiones aterradas, el Consejo de Ministros los Convencionales, deploran acordes el riesgo que los amaga, y en vez de anate mas de proscripcion y matanza balbucean ape nas recriminaciones entre si, frases solapadas de filantropia y de horror a la sangre que treinta dias antes habrian bebido hasta em briagarse.

Castilla prevenido a pisar a Arequipa y a enarbolar en su plaza rendida el lati go de una inexorable venganza, expia ahora en los airrenentes de Que neña y Socaba ya los desbordes de su orgullo. Muerde la impotencia que alli lo enclava. Busca y no

encuentra las numerosas huestes con que con taba cuando dijo a la Convencion "el Ejé cito esta elevado al pie que designasteis." (1) Trata de reorganizar sus restos, de refundi los, de darles sliento. Llama en en auxilio la Division de Lima, mandendo que la de Ayacucho ocupe la Capital y bla fema al mis mo tiempo porque esta no ha venido en alas de los vientos. Dirijeat mas protejido de sus deudos fratricidas parabras. (2) Regula al Con-seja de Ministros y a les Canvegcionales otras no mênes dignas de los que tieren el grado de gobernantes y la efectividad de siervos. (3) Des erdicis ses fondos sonas do corromper la lealtad are juipeña. Brama al hallar trocado el procenio de laureles è in cienso que embellecieron su vieje de la Ca pital y al ver desmoronarse pre ra en pos de piedra la dictadura vitalicia que estaba constrayendo. Este es el inferno en que se quema, y de paso sea dicho, este infierno habria sido el suplició de todos los dies de su carrera pública, si la ciega fortuna no hubiera derramado en sa transito las mas pros peras casualidades, porque, preciso co no in fatuarse, sus altos merecimientos no jiraron jamas sobre otre eje que el atolondramiento

y la intriga. Y esta situacion violenta en que se vé empotrado, ni es ciertamente susceptible de mejora, ni capaz de variacios, atendido el desconcierto en que empiozan a caer los pla nes que le servien de sostén. La deserción y la peste diezman sus bataliones diminutos, los recursos se agoten, los es, eculadores ex-trangeros reusan aumentar la cilia espantosa de sus suministros (4), la conducta fientele de los histriones políticos empieza a inclinarse contra el lado por dende se percibe el viento de la adversidad, el aparato de Go bierno que alucinaba la inecencia de los pue bles vacia y se desconcierta, la descorfian za ocupa el lugar en que antes se sentaba la adoración a la fortuna del Dictador, el espáritu popular se reanima, nuevas conspi raciones robustecen este sacudimento, y el embate de todos los elementos contratios to dea como un mar borrascoso la nave harto destrozada de la desmoralizacion y el des-

potismo.

Entre tanto Arequipa foerte con su en tusiasmo y sometida a la benéfica y sabia di reccion de un Jefe digno de ella, mira con calma los esfaerzos de su enemigo, y con desdén sos inntiles tentarivas de seduccion o ataque. Segura de vencer triples fuerzas de las que tiene sitiadas en la cumbre de sus colinas inmediatas, disfruta de una tranquilidad verda deramente asombrosa, y sus ocapaciones or disarias siguen a vista de los enemigos con el mismo òrden que en los tiempos mas bo nansibles. El patriotismo de todas las clases subviene con esmero a las necesitadas del Ejército. Nada en fin hace falta desde que sobra la resolucion y el civismo. Haí están dando testimonio las comunicaciones inter ceptadas que aunque escritas por plumas ene migas, no pueden dejar de rendir un tribu to de admiracion al heroismo del pueblo Are quipeño, a la constancia del Ejército y a la lealtad del "Apurimac."

Pero si Arequipa ha desplegado en to do tiempo una desicion incontrastable y tan to mas sólida cuanto nacia de su buen sentido y anhelo por la prosperidad pública, su espíritu guercero esta vez se ha refinado y enaltecido de un modo excepcional. Quie to, reposado y silencioso tiene el entusias mo del convencimiento y no el de la exal-tacion. Adopta sus resoluciones con la se renidad de la fortaleza, pero no las ejecu

a smo cuardo la voz de u sete la carata aprobación. Se ha consiliado el poder popular con la obediencia a la autoridad y este consorcio fundado en el afecto y estimación reciproca del Jefe hàcia el pueblo y de este hacia su jefe: ha morijerado los arranques de la multitud y dirijícolos a solo los buenos y nobles fines que constituyen el fon-do de la cajacidad y horisdez de su intachable caudillo.

ta sino cuando la voz de su Jefe les dá la

En vano la ponsoña de la calumnia in-tenta mancidar e-tos virtudes públicas del Pueblo Arcquipene: en vano la comunicacion interceptade, quiete car a en ce ce pan eti-co el colorido de una exaltación desborda-da: en vano se le trata de exhibir obrando sin freno ni dirección, pidiendo cabezas de tosidores, disponiendo arbitrariamente de su foerza [Meotico! Si se encona en contra de por receijer nuevos laureles; ocurre respetuo-so a su Jefe, y una palabra suya lo alza hasta el arrojo, ò calma instantanesmente sus arrebatos patriòtices. Ambos se conocen hallandose dignos el uno del otro, se empeñan en no atacar el puesto que la ley ha señalado a cada uno de ellos. Son por eso invencibles y están asombarando al Peiù cno

Barlados los proyoctos de infidencia y tratcion, que como último recurso empleaba contra esta formidable resistencia, la integri dad y pureze del G. Castilla, sus miradas bagaban sin diri ar camino para seguir sesteniendo su poder, ó al mesne para coho-nestar la ruina de su prestijió, herido de mueste con la inmobilidad a que está condenado. Entences la voz de su Médico, (3) con una ingenuidad digna de aprecio, pronuneio en un brin lis la palabra conciliacien que foe recibida por el como la unica re-ceta a que podra echar mano en la grave dad de su delencia política. La reconciliacion, la humanidad que acaso nunca habian vivitado las cabernas de su alma, fueron en ella ho-pedadas con mestido ha'ago y puestas a la orden del dia, no ciertamente ja-ra darles el debito cuito sino para hacerlas servir de arma ancubierta y afiada contia los mismos compadecidos. Esstilla apaudiendo le filantropie y exhibiendo e estacionario solo por no derramar la sangre arequi peña, ha dado la mas ridícula disculpa de su inaccion, sin conseguir otro fin que de-mostrar hasta dende le son indiferentes los estimulos de la virtud, y como los enfilasacrilegamente en el ejercito de sus manio-bras. Por dicha seran mui pocos los que abonden en credibilidad, hasta el estremo de oto gur fe a su hipócrita comiseraclen, y much so los que descubran las garras por deb jo de la piel de manzedumbre conque trata de cubrir su impetencia.

Mus en resumen june esperanza fundada sostiene su critica situación ó apoya su em-

peño de restablecerse? Rada, absolutamente nada. Sus comunicaciones y las de sus com-pañeros de destierro, van a dar al Perù exacts idea de su decadem is y proxima rui-na. Ellas revelan la debilidad, el desconcie to y la mas completa desesperacion. Los faisos amigos buscan nuevo rumbo en el mar, bien surcado por ellos, de la intiga. Los refuerzos se detienen entre los movimientos resccionarios que asoman su cabeza en la Capitial, en Ayacucho y en todo el norte. El desaliento cunde en sus pocos sostene lores conserventes, y el ejèrcito de iolas, desmoralizados y cobardes permenece encadenado contra los muros de la invencible Arequipa, para que el Perú todo, libre de zozobia, secunde la regeneracion y oprima à los tiranos. 0

(1) Ocho mil soldados.

(2) "Que ese General, dice, sea ménos posma si no quiere que lo fusile"
(3) Me alegraria, dice, en la misma car ta, que las pr meras cabezas que rodaran en otra revolucion que haga Castillo y Caracedo fueran las de UU y las de los Convencio nales para que no indurieran cen paños tivios.

(4) Cerca de seis millones (6 00.0000) pro

porcionados en un semestre por una sota de las casas consignatarias del huano, fuera de las otras contratas y de los ingresos ordinarios.

(5) Dr. Corpancho.

A utilities inores.

Hov har sido tomados prisioneros y condu ides a esta ciudad, catorce guerrilleres con sus respectivas armas y municiones, que habia destacado el enemigo. Spring the second secon

Imprento del Gobierno por Mariano N' Madueño.